



三原小学校学校だより

坂上からの発信

教育目標

- ・心ゆたかで、思いやりのある子供
- ・ねばり強く学習する子供
- ・すすんで体をきたえる子供

学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-es>

令和5年5月16日号

八丈町立三原小学校

〒100-1623

八丈町中之郷 2474

04996(7)0017

『生きる喜びを声に出す。』

校長 記野 邦彦

令和5年度がスタートして間もなく2か月を迎えようとしています。皆が希望に胸を膨らませながら、過ごした4月は、生き生きとした笑顔あふれる場面が多くありました。新型コロナウイルス感染症拡大防止についても、5月8日(月)から感染症として5類感染症へ引き下げられ、いわゆる季節性インフルエンザと同じタイプの感染症の扱いとなりました。それに伴い、今までの「新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針は廃止」「マスクの着用を求めないことを基本とする」などが改めて示されることになりました。季節性インフルエンザと同じように、一人一人が感染に対して基本的な予防を行い、感染した場合には医師の診断を受けて、出席停止となることなど、コロナ禍前の学校生活に戻りつつあります。子どもたちの学びを深めるためには、やはり、直接的な関わり(多くの人々、自然、もの、事象など)が大切になってきます。コロナ禍により、一気に進んだICTを活用した教育をさらに生かしながら、これからは実際に直接、地域や移動教室先での人とのコミュニケーションを積極的に取ったり、自然に触れて感じたりする活動を増やし、学びを深めていきます。

裏面にありますように、1週間延期となった全校遠足も元気いっぱい、八丈富士登山を行うことができました。たてわり班での活動と自然の温かみや匂いを感じながら充実した活動ができました。ご家庭の皆様にご協力いただき、ありがとうございました。それらの活動をステップにしなが、各学年、発達段階に応じた教育活動を展開していきます。

コロナ禍が明けて、対面式の会議の開催が通常となり、私も上京しての出張が増えてきました。先日の出張の折、電車での移動中、ある吊り広告のキャッチコピーがとても印象的でした。テレビのCMでも流れていますが、映像のみで終わっているので紹介します。もちろん、企業名は入っていません。

『江戸の昔より栄えし 神田祭り 勇壮華麗な神幸祭 両講頭の木遣りにて 氏子百八ヶ町を練り歩く
天下祭りの神田明神 生きる喜びを声に出す。祝 神田祭。』

この、“生きる喜びを声に出す。”という部分が私の目ざす学校像の“生きるよろこびあふれる”に通じるものがあると感じました。また著書を読んでいて、次の二つの言葉も響きました。

『声は何にもまして一人の人間の姿を正しく表します(スペインの哲学者オルテガの言葉)』

『心をひらかなければ相手の心もいつまでも閉ざされている(ルソー「エミール(上)」から)』

マスクの着用を求めないことから、一人一人の表情がよくわかり、声もはっきりと聞こえるようになってきました。コロナ禍の「黙食」や大きな声を発しない…などの指導から、これからは、さらに自分の姿を表す声を大切にして、心をひらいて信じ合える仲間を増やして欲しいと感じています。

6月は、6年生の移動教室や道徳授業地区公開講座など、“生きるよろこび”を感じるとともに、そのエネルギーを外に発していけるような教育活動を展開していきます。保護者、地域の皆様には、子どもたちの学びを支え、ご協力していただけるよう、積極的に『声』をかけてもらえたらと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。

全校遠足 4月28日(金)



待ちに待った全校遠足が行われました。天候不良により1週間延期になりましたが、4月28日は青空が広がる最高の天気となりました。

三原小学校では、1年生から6年生までの縦割り班でグループを作り、活動しています。出発式では6年生の班長がリーダーシップを発揮し、遠足のめあてを伝えていました。グループで「楽しむぞ！オー！」と元気な掛け声をかけて出発。

八丈富士にバスで上がっていくと、眼下に広がる海の青さに思わず歓声が上がっていました。富士登山は階段が続き、なかなかハードな道のりでしたが、みんなで励まし合いながらお鉢分岐点まで登ることができました。景色を楽しみながら一休みし、次は浅間神社を目指しました。登山道と違って木々が生い茂る湿地に、「神秘的だなあ。」と思わずつぶやいている子もいました。

お弁当はふれあい牧場でいただき、楽しく友達との交流の時間を過ごし、無事に学校に帰ることができました。

今回の遠足では、三原小学校の子供たちの他の子を思いやる心や、粘り強くやり遂げようとする姿が見られ、とても有意義な活動となりました。

一年生を迎える会 4月20日(木)

入学式ではとても緊張していた3人の1年生ですが、先日行われた一年生を迎える会では、6年生と手をつなぎながら入場し、終始笑顔で過ごしていました。これからも2年生から6年生までの先輩が、いろいろと助けてくれるでしょう。



米作りスタート 5月



5年生はお米作りの体験学習を行います。昨年収穫したお米が発芽し、教室前でミニ田んぼを作りました。順調に育っています。5月22日(月)にはホタル水路の近くで田植えをする予定です。



《サツマイモ苗植え5月11日(木)》

縦割り班ごとに分かれてサツマイモの苗を植えました。秋に行う収穫祭ではたくさん収穫し、各学年で調理したものを食べたいと思います。収穫するまでは縦割り班でお世話をしていきます。



《道徳授業地区公開講座 6月17日(土)》

道徳授業地区公開講座は道徳の授業を公開し、保護者や地域の皆様に広く公開し、学校における道徳教育の在り方や家庭・地域との連携についての相互理解を深めることをねらいとしています。

今年度も、どなたでも参加することができます。
感染症予防対策を行い、ご来校ください。

時間:10:30~11:15

場所:三原小・中学校体育館

《三原グリーンレンジャーの活動》

次回の予定は下記のとおりです。今後も校庭をきれいにしていきたいと思いますので、引き続き皆様の参加をよろしくお願いいたします。

<6月の活動> 6月10日(土)8:00より

6月の行事予定

| 日 | 曜 | 行事等 |
|----|---|----------------------------------|
| 1 | 木 | 避難訓練 委員会 |
| 2 | 金 | 安全指導・安全点検 |
| 3 | 土 | |
| 4 | 日 | |
| 5 | 月 | 5・6年プール清掃 避難訓練予備 |
| 6 | 火 | 6年移動教室始 プール清掃予備 |
| 7 | 水 | |
| 8 | 木 | |
| 9 | 金 | 6年移動教室終 |
| 10 | 土 | グリーンレンジャー |
| 11 | 日 | |
| 12 | 月 | 親子読書始 |
| 13 | 火 | 児童・生徒の学力向上を図るための調査4年 体力テスト SC |
| 14 | 水 | |
| 15 | 木 | クラブ |
| 16 | 金 | |
| 17 | 土 | 道徳授業地区公開講座 |
| 18 | 日 | |
| 19 | 月 | 親子読書終 水泳指導始 |
| 20 | 火 | 給食試食会 |
| 21 | 水 | SC |
| 22 | 木 | |
| 23 | 金 | 3～6年都交響鑑賞 |
| 24 | 土 | 第1回漢字検定 |
| 25 | 日 | |
| 26 | 月 | |
| 27 | 火 | SC |
| 28 | 水 | |
| 29 | 木 | 委員会 |
| 30 | 金 | 小中交流会 全学年6時間授業 |

※ SCは、スクールカウンセラーの来校日です。



6月の生活・保健目標

生活指導目標

☆あいさつや返事をしっかりとしよう

保健目標

☆歯を1本1本ていねいにみがこう

食育目標

☆食中毒を予防しよう

今月の生活目標は「あいさつや返事をしっかりとしよう」です。三原小学校では、1学期は「大きな声であいさつしよう」、2学期は「だれにでもあいさつしよう」、3学期は「自分からすすんであいさつしよう」というように、年間を通して挨拶に重点を置いて指導しています。

先日、三原中学校の先生から「小学生、いいですよね。下校途中でも『〇〇先生～!!』って、大きな声で手を振りながら挨拶してくれるんですよ。いやあ、嬉しいですよね。」というお話をいただきました。まさに「挨拶は心と心をつなぐ大切なもの」とは、こういうことなのでしょう。気持ちのよい挨拶が自然にできると、相手の心にも気持ちのよさが伝わるものです。

挨拶は人間関係作りの基本です。家庭や地域でも、挨拶の輪を広げていけるよう、引き続きご家庭でも声掛けをお願いします。

そして、今月の保健目標は「歯を1本1本ていねいにみがこう」、給食目標は「食中毒を予防しよう」です。6月といえば、梅雨の時期です。ジメジメとした日が続き、体調を崩しがちになるだけでなく、カビなどの繁殖も盛んになり、食中毒も起こりやすくなります。また、子供たち一人一人の口内環境も清潔にし、様々な病気の予防に努めていくことも大切です。梅雨の時期だからこそ、清潔な生活環境と口内環境の維持に努めてまいります。

(生活指導主任 谷口 由嘉子)